## Memoria a la Dra. Luisa Vigo Cepeda

Por: Dra. Jeannette Lebrón Ramos y Dr. Mario Torres Ramos

La doctora Luisa Carolina Vigo Cepeda, nació en San Juan Puerto Rico. Completó un bachillerato en Humanidades con concentración en Literatura y Lenguas en la Universidad de Puerto Rico en Río Piedras (UPRRP), una Maestría Ciencias Bibliotecarias en la Cases Western Reserve University en Cleveland Ohio, con una especialización en Bibliotecas Académicas y Especializadas, una segunda en Educación Superior, con concentración en Administración e Investigación y un doctorado en Bibliotecología y Ciencias de la Información con especialización en Repositorios Académicos y Especializados, ambos en la Universidad de Michigan, Ann Arbor.

En su carrera profesional la Dra. Vigo se desempeñó como líder en varias posiciones: directora de las Bibliotecas Universidad de Puerto Rico, recintos de Humacao y Mayagüez, Sistema de Bibliotecas, UPRRP y del Archivo de Arquitectura y Construcción (AACUPR), UPRRP. Del 2008-2012 fue directora interina de la Escuela Graduada de Ciencias y Tecnologías de la Información (EGCTI), UPRRP. Fue bibliotecaria IV del Programa de Recursos Externos de la Biblioteca de Arquitectura de la UPRRP y Asistente del Decano.

La Dra. Luisa Vigo fue profesora Catedrática en la UPRRP donde impartió cursos de bibliotecología en la EGCTI y fue profesora en el Programa de Bibliotecología y Ciencias de la Información de la Universidad Interamericana San Germán, P.R. También impartió clases en los programas especiales para las Bibliotecas públicas de Puerto Rico, ofreció cursos de educación a distancia a estudiantes de bibliotecología de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, y de Educación Continua a los bibliotecarios de la Biblioteca Nacional Library Pedro Henriquez Ureña, ambos de República Dominicana.

En 1969, fundó la Asociación de Bibliotecas Universitarias de Investigaciones e Institucionales del Caribe (ACURIL) junto a las Dras. Alma Jordan (de la University of the West Indies en Trinidad Tobago) y la doctora Albertina Pérez de Rosa, (de la Universidad de Puerto Rico en Río Piedras). En los inicios de la organización asumió los cargos de secretaria y tesorera, en el 2003 fue seleccionada como su presidenta y a partir del 2008 ocupó la posición de Secretaría Ejecutiva y coordinadora del Comité de Publicaciones y Relaciones Públicas. Fue presidenta de la Sociedad de Bibliotecarios de Puerto Rico (SBPR) en el 1970 y reelecta en la misma posición del 1982-1984. Además, fue secretaria de la Junta Directiva de ARCHIRED Puerto Rico y asesora técnica de su Boletín Informativo.

El 26 de noviembre de 2020, la Dra. Luisa del Carmen Vigo Cepeda falleció en San Juan Puerto Rico.

## Se nos fue un pilar de la bibliotecología puertorriqueña y del Caribe

Fue durante el proceso de la pandemia que ACURIL y el campo de información perdió a uno de sus pilares. Todo aquel que conoció a la Dra. Vigo y que fue partícipes de los múltiples proyectos que dirigió, sabe que ella fue la guía y chispa necesaria para la consecución de las metas del quehacer académico y profesional de muchos, hoy día, bibliotecarios.

En su vida, dejó huellas que nunca serán borradas. Fue una líder indiscutible, trabajadora incansable, dedicada a la profesión bibliotecaria, profesora, mentora, administradora, innovadora, siempre a la

vanguardia y una "marca" de excelencia. Su memoria, sus aportaciones y sus logros trascienden con su partida. Sin embargo, no podemos dejar de hablar de la maestra, del ser humano, de la amiga, la hermana o la madre que fue para muchos.

Hemos sido afortunados de haber tenido la oportunidad de conocerla, de compartir con ella y de aprender con ella. Muchos de nuestros logros se los debemos y esto a pesar de que en gran cantidad de ocasiones, cuando hablaba de un nuevo proyecto sentíamos ganas de salir corriendo. Aún así era muy difícil decirle que no a su superpuestas.

Sus juntes sabatinos en el salón 312 de la Escuela Graduada de Ciencias y Tecnologías de la Información de la UPRRP, eran toda una aventura. Llegaba cada sábado cargada de meriendas y golosinas para animarnos en nuestras tareas.

Siempre comprometida con los estudiantes y auscultando las formas para que lograran destacarse a nivel académico y profesional. Organizaba proyectos de investigación y otras actividades para que sus estudiantes tuvieran la oportunidad de presentar y exponer sus trabajos en congresos locales, caribeños e internacionales. En su carácter jocoso, le gustaba hacer reír a los que estuvieran a su alrededor haciendo chistes o contando anécdotas graciosas, pero todos los que la conocimos sabemos que también tenía su carácter.

## Video: Recordando a la Dra. Vigo

La Dra. Vigo se quedará en la memoria de muchos como un ser humano espectacular, a quien quisimos, amamos, admiramos y respetamos. *Agradecida* era la palabra que utilizaba comúnmente para dirigirse a todos los que le colaboraban. Con esa misma palabra siempre la recordaremos, pues hoy somos nosotros los que estamos agradecidos.

El mundo bibliotecario y académico de Puerto Rico y el Caribe entero, y muchos otros países, están agradecidos de sus contribuciones. Con este mensaje oficializamos el cariño, respeto y administración que le tuvimos en vida a la Dra. Vigo. Sabemos que esta dedicatoria es solo un pequeño detalle en comparación con todo lo que ella nos enseñó y ayudó.

Se nos fue un pilar de la bibliotecología puertorriqueña y del Caribe. Nos corresponde ahora, como profesionales de la información, continuar con su legado.

Gracias por tanto doctora Vigo.